
От имени руководства Дальневосточной железной 
дороги, ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд и Межрегионального 
координационного совета ветеранов войны и тру-
да магистрали поздравляем всех работников и ве-
теранов железнодорожного транспорта с 20-й го-
довщиной образования открытого акционерного 
общества «Российские железные дороги»!

С 2003 года ОАО «РЖД» идёт по 
пути уверенного роста, следуя 
своей главной миссии эффек-
тивного развития конкуренто-
способного как на российском, 
так и на мировом рынках транс-
портного бизнеса, ядром ко-
торого является выполнение 
задач национального железно-
дорожного перевозчика грузов 
и пассажиров.

Внимание всей страны по-
прежнему приковано к Даль-
нему Востоку, где решаются 
важные государственные за-
дачи. Перспективы развития 
экономики страны сегодня во 
многом зависят от эффективно-
сти транспортных артерий на-
шего региона. На магистрали 
запланирован беспрецедентно 
рекордный объём строитель-
ства — с начала года в работе 
более 100 объектов Восточного 
полигона: вторые новые пути, 
двухпутные вставки, модерни-
зация станций БАМа и другие. 
В юбилейный год более поло-
вины этих объектов будет вве-
дено в эксплуатацию.

На полях Восточного эконо-
мического форума, прошедшего 
в этом году, заключены важные 
соглашения о сотрудничестве. 
Намеченные взаимовыгодные 
проекты усовершенствуют ин-
фраструктуру дороги, повысят 
качество бизнес-процессов и 
откроют новые возможности в 
различных сферах деятельности.

Коллектив Дальневосточной 
железной дороги продолжает 
решать амбициозную задачу по 
увеличению провозной способ-
ности магистрали до 180 млн 
тонн грузов к 2024 году. Вме-
сте с этим железнодорожни-
ки ставят рекорды погрузки, 
выгрузки в портах, отправки 
контейнерных поездов в полу-
вагонах, внедряют и развивают 
новые технологии вождения 
поездов. Каждый день работ-
ники магистрали доказывают 
высокую эффективность и ком-
петентность, решая новые за-
дачи, что вызывает истинное 
уважение.

Отдельные слова благодар-
ности ветеранам, стоявшим у 
истоков появления компании 
«Российские железные дороги», 

чей опыт и знания по-прежнему 
помогают успешно реализо-
вать сложные проекты, разви-
вать магистраль.

Важнейший ресурс компа-
нии — её работники должны 
быть уверены в завтрашнем дне 
и чувствовать защищённость. 
Для этого в ОАО «РЖД» про-
должат действовать специаль-
ные программы и социальные 
гарантии. В первой половине 
года было направлено 5,2 млрд 
рублей на выполнение обяза-
тельств коллективного дого-
вора. Железнодорожникам с 
начала 2023 года выдано 74 суб-
сидированных ипотечных кре-
дита для улучшения жилищных 
условий. На отдалённых станци-
ях строятся многоквартирные 
дома, предоставляется техноло-
гическое жильё, продолжается 
оснащение модульными поме-
щениями станций БАМа, чтобы 
в зимний период работники не 
испытывали дискомфорта. Же-
лезнодорожникам предостав-
ляются путёвки в дома отдыха 
и санатории-профилактории, 
детские оздоровительные ла-
геря. В этом году уже 1,5 тыс. 
работников магистрали вос-
пользовались возможностью 
компенсации авиаперелёта на 
курорты Черноморского по-
бережья.

Дорогие коллеги, уважаемые 
ветераны! Коллектив магистрали 
показал высокий уровень про-
фессионализма и надёжность 
на пути к достижению наме-
ченных целей. Нет сомнений, 
что нашей сплочённой коман-
де по силам любые достижения!

Поздравляем вас с Днём ком-
пании! Желаем крепкого здо-
ровья, счастья, стойкости и 
оптимизма. Благодарим за до-
стойный труд, энергию и опыт, 
вложенные в развитие родной 
магистрали.

Е.В. ВЕЙДЕ
начальник Дальневосточной 

железной дороги

А.Г. НАГОВИЦИН,
председатель ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд

Н.А. ДМИТРУК,
председатель Межрегионального 

координационного совета ветеранов 
войны и труда

Команда Дальневосточной железной дороги за-
няла 8 место в общекомандном зачёте финала же-
лезнодорожных спортивных игр РОСПРОФЖЕЛ 
«Мы вместе».

Из 23 команд-участниц даль-
невосточники, достойно про-
явив себя, вошли в первую 
десятку лучших команд игр.

Битва сильнейших желез-
нодорожников продолжалась 
с 19 по 21 сентября в Кисло-
водске. 

Наши ребята сражались с 
соперниками в соревнова-
ниях по плаванию, силовому 
многоборью (народный жим 
и полиатлон), кёрлингу, гон-
ке дронов, лёгкой атлетике и 
в эстафете ГТО.

На протяжении всех соревно-
вательных дней дальневосточ-
ники показывали стабильно 
достойные результаты. Так, 
представители нашей коман-
ды Владимир Комаров и Анна 
Левченко заняли соответствен-
но 2 и 4 места на пятидесяти-
метровке в плавании. Кроме 
того, команда ДВЖД вышла в 
финал соревнований по кёр-
лингу, где сразилась на льду с 
сильнейшими командами игр.

После завершения всех ис-
пытаний были определены 
победители финала железно-
дорожных спортивных игр «Мы 

вместе»: первое место заняла 
Московская железная дорога, 
второе — команда Московско-
го метрополитена, третьей ста-
ла Восточно-Сибирская дорога.

Информцентр 
ДОРПРОФЖЕЛ

открытому акционерному обществу  
«РОССИЙСКИЕ ЖЕЛЕЗНЫЕ ДОРОГИ»

20 лет

Страхование защитит железнодорожника
При активном взаимодействии ОАО «РЖД» и РОСПРОФЖЕЛ 
с 2012 года под особым вниманием находится вопрос страхо-
вания жизни и здоровья работников железнодорожного транс-
порта. Стр. 2
Плановые проверки на местах
Технический инспектор труда Тындинского филиала 
ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд Вадим Валиев провёл плановые про-
верки производственных подразделений дистанций пути 
и электроснабжения, Дальневосточной дирекции по ремонту 
пути на станциях Аносовская, Беленькая и Муртыгит южного 
участка БАМа. Они показали недостаточный контроль орга-
низации и осуществления трудовой деятельности на линей-
ных участках подразделений. Стр. 4
Девушки уходят в рейс
В этот день она чувствовала себя как Валентина 
Терешкова — первая женщина-космонавт в СССР: 6 сентября 
Наталье Внуковой — первой на Дальневосточной железной 
дороге — вручили удостоверение помощника машиниста 
пригородного электропоезда. Девушку лично напутство-
вал, пожелав по традиции «зелёного пути», начальник 
Центральной дирекции моторвагонного подвижного состава 
Алексей Колотов. Стр. 6
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СТРАХОВАНИЕ ЗАЩИТИТ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА
При активном взаимодействии ОАО «РЖД» и РОСПРОФЖЕЛ с 2012 
года под особым вниманием находится вопрос страхования 
жизни и здоровья работников железнодорожного транспорта.

Страхование железнодорож-
ников от профнепригодности 
направлено на поддержку ра-
ботника и его семьи при потере 
дохода. Деятельность, связан-
ную со страхованием железно-
дорожников, осуществляет ООО 
«Дорпрофзащита». Норма по 
страхованию закреплена в дей-
ствующем Коллективном дого-
воре ОАО «РЖД». Работодателем 
предусмотрена компенсация 
расходов на страхование через 
компенсируемый социальный 
пакет (КСП). Также застрахо-
ванным при соответствующем 
оформлении через бонусный 
пакет начисляются бонусы по 
программе «Профессиональная 
защита». Справочник активно-
сти железнодорожника предус-
матривает начисление баллов, 
каждый застрахованный в рам-
ках бонусного пакета может по-
лучить 100 баллов.

— Обеспечение страховой фи-
нансовой защиты наших желез-
нодорожников является важной 
составляющей, когда речь идёт 
о благополучии работников и 
членов их семей. Программа 
защищает от потери профпри-
годности, — комментирует за-
ведующая отделом социальной 
сферы ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд Та-
тьяна Ляпина. — Сумма возврата 
в некоторых случаях достига-
ет 100% страховой суммы — до 
1 миллиона рублей. Страховую 
сумму каждый работник выби-
рает самостоятельно при заклю-
чении договора по программе 
«Профессиональная защита». 
Работник может застраховать-
ся на сумму от 500 тысяч рублей 
до 1 миллиона рублей с шагом в 
50 тысяч. В рамках одного дого-
вора можно заключить второй в 
пределах лимита страховой сум-
мы. У работника, заключившего 
договор, удерживаются ежеме-
сячные страховые взносы.

Пред ложение о  созда-
нии программы страхова-
ния было инициировано 

машинистами на I слёте маши-
нистов ОАО «РЖД». Изначаль-
но программа была рассчитана 
на работников локомотивных 
бригад. На сегодняшний день 
накопился исключительно поло-
жительный опыт в реализации 
данного проекта, к которому в 
процессе сотрудничества присо-
единились и работники других 
профессий, связанных с обеспе-
чением безопасности движе-
ния поездов. Если говорить о 
цифрах, то статистика показы-
вает, что за всё время действия 
программы «Профессиональ-
ная защита» выплаты при на-
ступлении страховых случаев 
на всей сети железных дорог 
получили 1150 человек на сум-
му 217 млн рублей. Зачастую раз-
мер страховой выплаты и размер 
взносов несопоставимы. Есть 
примеры, когда страховые вы-
платы в несколько десятков раз 
превышают сумму уплаченных 
взносов. Никто не знает, когда 
может наступить страховой слу-
чай. Списание работника может 
произойти даже через полгода 
после начала уплаты страховых 
взносов. Здесь каждый самосто-
ятельно оценивает свои про-
фессиональные риски, которые 
на самом деле предугадать бы-
вает практически невозможно. 
Для тех работников, кто оста-
ётся в профессии и выходит на 
заслуженный отдых здоровым, 
предусмотрены выплаты «по 
дожитию». Выплаты по оконча-
нии срока действия договора 
зависят от срока страхования. 
Нужно отметить, что работники 
осознанно подходят к вопро-
су страхования независимо от 
их возраста. Со страховыми та-
рифами и условиями договора 
можно ознакомиться, в том чис-
ле, и у председателя первичной 
профсоюзной организации, где 
работник состоит на профсоюз-
ном учёте.

— Согласно статистическим 
данным за 2022 год нашей 

врачебно-экспертной комис-
сией было признано негодны-
ми к работе в своей профессии 
около 150 человек, — рассказа-
ла руководитель центра про-
фессиональной пригодности 
частного учреждения здраво-
охранения «Поликлиника «РЖД-
Медицина» города Тында» Ирина 
Зимницина. — Это профессии 
и должности работников, обе-
спечивающих движение поез-
дов, подлежащих обязательным 
предварительным при посту-
плении на работу и периоди-
ческим медицинским осмотрам. 
Две трети от их общего коли-
чества — это работники локо-
мотивных бригад и водители. 
Также в их число входят работни-
ки диспетчерско-операторской 
группы, работники станционно-
маневровой группы, работники 
группы, обслуживающей поез-
да в пути следования, работ-
ники группы пути и работники 
группы электроснабжения, сиг-
нализации, централизации, бло-
кировки и связи. Все работники, 
признанные врачебно-эксперт-
ной комиссией нашего учрежде-
ния профнепригодными в своей 
профессии, были направлены на 
углублённое обследование в ам-
булаторных условиях и услови-
ях стационара ЧУЗ «Клиническая 
больница «РЖД-Медицина» г. Ха-
баровск» и ЧУЗ ЦКБ г. Москвы. 
Около 10% из всех направлен-
ных на вышестоящие медицин-
ские комиссии были признаны 
негодными в своей профессии 
по обеспечению движения поез-
дов с последующим рациональ-
ным трудоустройством, то есть 
потеряли профессию. Возрастная 
категория работников, потеряв-
ших свою профессию, от числа 
признанных профнепригодными 
на линейных врачебных комис-
сиях от 18 до 29 лет составляет 
2%, от 29 до 49 лет — 7%. Это те 
молодые люди, которые ещё не 
заработали льготный стаж для 
назначения пенсии. У обследу-
емых нами работников, обеспе-
чивающих движение поездов 
и подлежащих обязательным 
медицинским осмотрам, уже с 

молодого возраста выявляются 
нарушения ритма и проводи-
мости сердца. Это заболевания 
сердечно-сосудистой системы, 
для развития которых не требу-
ется длительного периода вре-
мени. Нередко эти изменения 
связаны с заболеваниями щито-
видной железы. Основная мас-
са обследуемых работников, у 
которых выявлены различные 
патологии, находятся в возраст-
ном диапазоне от 35 до 45 лет, 
то есть самый трудоспособный 
возраст. Согласно Приказу Ми-
нистерства транспорта РФ от 
19.10.2020 №428 «Об утвержде-
нии Порядка проведения обяза-
тельных предварительных (при 
поступлении на работу) и пери-
одических (в течение трудовой 
деятельности) медицинских ос-
мотров на железнодорожном 
транспорте» суточное монитори-
рование электрокардиографии 
показано лицам с 35 лет кратно-
стью 1 раз в 4 года. Нарушения 
в работе сердечно-сосудистой 
системы по результатам данного 
обследования выявляются чаще 
всего в молодом трудоспособ-
ном возрасте. В группу риска по 
заболеваемостям, приводящим 
в итоге к потере профессии, в 
первую очередь попадают ра-
ботники локомотивных бригад. 
Если досконально провести раз-
бор причин, которые приводят 
к вышеуказанным заболевани-
ям, то среди основных можно 
отметить сложности специфи-
ки и характера работы, медико-
географические и природные 
особенности расположения рай-
она, а также хронический дефи-
цит и профицит витаминного и 
минерального состава в окру-
жающей среде и рационе пи-
тания. На большинство из этих 
факторов, постоянно проживая 
в особых климатических усло-
виях, повлиять практически не-
возможно.

Сотрудничество между ОАО 
«РЖД» и РОСПРОФЖЕЛ направле-
но на обеспечение социальной 
защиты железнодорожни-
ков, особенно тех, кто связан 
с обеспечением безопасности 

движения поездов. Вопрос стра-
хования от профнепригодности 
работников, занятых в желез-
нодорожной отрасли, является 
важным. Страхование от профне-
пригодности также способству-
ет повышению осведомлённости 
работников о своей професси-
ональной безопасности.

Профнепригодность может 
быть вызвана различными фак-
торами, включая профессио-
нальные риски, связанные с 
выполнением служебных обя-
занностей. Страхование от проф-
непригодности обеспечивает 
финансовую поддержку работ-
ников и их семей в случае по-
тери дохода, что может быть 
критически важным для их бла-
гополучия. Страховая програм-
ма «Профессиональная защита» 
предоставляет работникам воз-
можность выбрать страховую 
сумму, которая соответствует 
их потребностям и рискам. Это 
позволяет каждому работнику 
индивидуально подходить к во-
просу о своей страховой защите. 
Нежелательные обстоятельства 
могут наступить неожиданно, 
необходимость страхования от 
профнепригодности каждый рас-
сматривает для себя сам, так 
как никто не может предска-
зать, когда и какие страховые 
случаи могут наступить. Бла-
годаря страхованию работники 
могут быть уверены, что они и 
их семьи будут защищены при 
наступлении страхового случая.

Программа страхования от 
профессиональной непригод-
ности для железнодорожников 
становится всё более востребо-
ванной, так как она учитывает 
специфические риски данной 
профессии в условиях изменчи-
вой профессиональной деятель-
ности и помогает преодолеть 
финансовые трудности в случае 
утраты основного источника до-
хода, обеспечивая финансовую 
защиту для работников и их се-
мей в сложный момент.

Татьяна БОБРОВНИКОВА,
специалист по организационной 
и кадровой работе Тындинского 

филиала ДОРПРОФЖЕЛ

| ФОТОФАКТ |

ДОСТОЙНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ
(Продолжение, начало на стр. 1)
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3ВЕСТИ

«ГУМАНИТАРКА» УШЛА В УССУРИЙСК

БЛАГОДАРНОСТЬ ВОЛОНТЁРАМ
11 сентября в бизнес-зале вокзала Владивостока прошла встреча 
коллектива Дальневосточной магистрали с генеральным директором 
ОАО «РЖД» Олегом Валентиновичем Белозёровым и награждение 
волонтёров Приморья за самоотверженную работу по ликвидации 
последствий тайфуна «Ханун».

В ходе встречи участники смогли 
задать вопросы и услышать ответ 
из первых уст. Молодые работники 
интересовались инновациями, но-
выми профессиями, которые могут 
появиться в ближайшем будущем в 
компании. Ветераны, жильё кото-
рых сильно пострадало во время 
разрушительного тайфуна и стало 
непригодным для проживания, по-
просили помощи в условиях при-
ближающейся зимы.

После чаепития состоялось 
вручение железнодорожникам-
дальневосточникам наград от ру-
ководителя компании.

Благодарности генерального ди-
ректора ОАО «РЖД» были вручены 
волонтёрам, принимавшим актив-
ное участие в помощи пострадав-
шим от удара стихии приморским 
железнодорожникам. В том числе 
награду получил координатор во-
лонтёров, ликвидировавших по-
следствия стихийного бедствия, 

председатель Совета молодёжи Вла-
дивостокского территориального 
управления Максим Кондратьев.

Встреча такого уровня и от-
крытый диалог с первым руко-
водителем ОАО «РЖД» надолго 
запомнятся всем участникам ме-
роприятия.

Екатерина БЕЛОВА

Большую работу по оказанию 
помощи пострадавшим от на-
воднения жителям Уссурийска 
провёл Тындинский регио-
нальный штаб волонтёров при 
местном территориальном 
управлении ДВЖД. Его руково-
дитель — председатель цехо-
вой профсоюзной организации 
железнодорожного вокзала 
Тында Вера Лазукина в соци-
альных сетях обратилась к жи-
телям города с призывом под-
ставить плечо попавшим 
в беду землякам-дальнево-
сточникам.

Её обращение нашло горячий 
отклик у северян. Работники 
Тындинского центра органи-
зации работы железнодорож-
ных станций (ДЦС-6), вокзала 
станции Тында, других желез-
нодорожных предприятий про-
вели сбор финансовых средств. 
К ним присоединились члены 
городского сообщества люби-
телей бега. Собранные деньги 
перечислены на счёт постра-
давших.

Из магазина «Модные мелочи» 
индивидуального предпринима-
теля Натальи Копман поступили 
комплекты детской одежды. Тё-
плые кофточки, носки, колготки, 
спортивные костюмы и другие 
вещи предназначены ребятне 
в возрасте от года до 14 лет. 

Коллективом Тындинской 
дистанции электроснабжения 
под руководством заместителя РАБОТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ

После ЧС федерального характера, затронувшей почти весь 
Приморский край, прошло уже больше месяца, но работники ДВЖД 
и волонтёры всё ещё продолжают бороться с последствиями стихии.

Волонтёры из Сахалинского, Ком-
сомольского, Тындинского и Ха-
баровского регионов собрали и 
передали во Владивостокский ре-
гион несколько тонн гуманитар-
ной помощи, которую волонтёры 
и Совет ветеранов Владивосток-
ского теруправления встретили 
и отсортировали, а теперь разда-
ют и развозят нашим сотрудникам, 
пострадавшим во время паводка.

Сейчас, как никогда, даже самая 
малая помощь очень помогает лю-
дям чувствовать, что они не одни, 
что их коллеги и компания помнят 
и заботятся о них!

Максим КОНДРАТЬЕВ,
председатель Совета 

молодёжи Владивостокского 
территориального управления

СПАСИБО ЗА ПОМОЩЬ!
Работники и ветераны Дальневосточной магистрали, чье 
имущество в августе пострадало от разрушительного тайфуна 
«Ханун», получили профсоюзную финансовую помощь со всей 
страны.

Удар стихии нанёс урон иму-
ществу более 400 железнодо-
рожников Приморья. 

В кратчайшие сроки на Даль-
невосточной магистрали начал-
ся сбор средств для помощи 
пострадавшим от удара сти-
хии, в считанные дни к сбору 
средств подключились и кол-
леги с других железных дорог.

На сегодняшний день для 
оказания помощи железно-
дорожникам Приморья от ЦК 
РОСПРОФЖЕЛ и дорожных тер-
риториальных организаций со 
всей сети дорог на ДВЖД посту-
пило около 5 миллионов рублей.

Профсоюзная финансовая 
поддержка продолжает при-

ходить со всей страны на 

Дальневосточную магистраль. 
Попавшие в беду дальневосточ-
ники, имущество многих из ко-
торых оказалось полностью 
повреждено большой водой, 
уже получили и продолжают 
получать от профсоюза так не-
обходимые им сегодня денеж-
ные компенсации.

Дорожная территориальная 
организация Российского про-
фессионального союза желез-
нодорожников и транспортных 
строителей на Дальневосточ-
ной железной дороге выра-
жает огромную благодарность 
за поддержку руководству ЦК 
РОСПРОФЖЕЛ и коллегам с дру-
гих дорог! Вместе мы сможем 
преодолеть любые трудности!

начальника дистанции Ива-
на Петровича Музыки собра-
но большое количество брюк, 
рубашек, свитеров, тёплого бе-
лья и других предметов муж-
ской одежды.

Жители города принесли в 
пункт сбора предметы бытовой 
химии и гигиены, тёплые вещи.

В целом получилось почти 
20 больших коробок гумани-
тарной помощи весом почти 
в четверть тонны. Оператив-
но удалось решить проблему 
транспортировки груза. Актив-
но участвовавший в акции пред-
седатель местной спортивной 
организации «Легион» Евгений 
Жданов договорился с руко-
водством транспортной компа-
нии «Тройка ДВ». В компании в 
высшей степени с пониманием 
отнеслись к ситуации и безвоз-
мездно выделили тындинским 

волонтёрам грузовой автомо-
биль. Вместе с первой партией 
«гуманитарки» машина отпра-
вилась из Тынды в Уссурийск.

Выражая признательность 
всем принявшим участие в ак-
ции милосердия, Вера Лазукина 
особо подчёркивает роль сво-
их активных помощников — 
членов регионального штаба 
волонтёров, работниц ДЦС-6: 
специалиста по охране труда 
Татьяны Щухомед, оператора 
Елены Колгановой, а также де-
журного по станции Тында Вик-
тора Карагаева. Они многое 
сделали как для привлечения 
к доброму делу тындинцев, так 
и для оперативной организа-
ции отправки пострадавшим 
ценного для них груза.

Геннадий АСТАХОВ

МАСТЕРА 
ВОЖДЕНИЯ
Региональный конкурс 
профессионального 
мастерства, организованный 
ООО «РесурсТранс», состоялся 
9 сентября на территории 
спортивно-выставочного 
комплекса «ХабАвтоРинг» 
при поддержке профсоюза.

Конкурс был разделён на те-
оретическую и практическую 
части. Сначала конкурсантам 
предстояло пройти проверку 
теоретических знаний, в том 
числе продемонстрировать на-
выки оказания доврачебной по-
мощи при несчастном случае.

Самый зрелищный этап про-
ходил на территории спортив-
но-выставочного комплекса 
«ХабАвтоРинг». За победу бо-
ролись 15 работников, которые 
приехали из разных участков Ха-
баровской, Приморской, Ком-
сомольской и Сахалинской 
автоколонн. Предварительно 
они прошли отборочный этап. 
Для каждой категории — свой 
автомобиль. Самый габарит-
ный достался водителям кате-
гории «Д».

Показателями практических 
навыков вождения стали сле-
дующие элементы: движение 
задним и передним ходом по 
габаритному коридору, па-
раллельная парковка, змейка 

передним и задним ходом, ко-
лея. Последним испытанием 
стала остановка транспорта до 
стоп-линии. Все элементы вы-
полнялись на скорость. Води-
тели, имеющие категорию «Д», 
получили усложнение и пере-
возили полное ведро воды, 
стараясь не пролить ни кап-
ли. Жюри, состоящее из ру-
ководителей и специалистов 
предприятия, оценивало бал-
лами теоретические знания и 
практические навыки вождения.

Когда конкурс подошёл к кон-
цу, директор Хабаровского фи-
лиала «РесурсТранс» Максим 
Соболев поздравил участников 
и наградил победителей. Первое 

место в категории «С» завоевал 
водитель Хабаровской автоко-
лонны (участок Биробиджан) 
Евгений Малинин, в категории 
«Д» победителем стал водитель 
Вяземского участка Григорий 
Дрягин, в категории «В» — во-
дитель Комсомольского участ-
ка Евгений Русских, в категории 
«СЕ» — водитель Биробиджан-
ского участка Евгений Чупров.

Кроме этого ведущий инже-
нер по безопасности дорожно-
го движения Евгений Размахнин 
вручил памятные подарки от 
ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд.

Наталья КИРЕЕВА
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4 ОХРАНА ТРУДА

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ
Вадим ВАЛИЕВ,

технический инспектор 
труда Тындинского филиала 

ДОРПРОФЖЕЛ

— Руководством Тындинско-
го территориального управ-
ления и местным филиалом 
ДОРПРОФЖЕЛ отмечена по-
ложительная динамика вы-
полнения мероприятий по 
подготовке к работе в зиму. 
Выполняется план постав-
ки спецодежды и спецобу-
ви, нет перебоев в поставках 
зимних видов СИЗ. В насто-
ящее время укомплекто-
ванность от годового плана 
утеплёнными костюмами 
«Локомотив-Б» составила 85%, 
«Железнодорожник» — 90%, 
«Слесарь-ремонтник» — 87%, 
валенками — 99,8%, зимни-
ми шапками — 99,7%, рука-
вицами утеплёнными — 75%. 
Были проблемы с поставка-
ми рукавиц, однако вопрос 
уже решён.

Средствами малой механи-
зации дистанции пути, рас-
положенные в зоне БАМа, 
на период модернизации 
Северного широтного хода 
обеспечены на 104%. Но сред-
ний процент оснащённости 

Беркакитской дистанции пути 
составляет 85%, тогда как в 
2022 году он составлял 51%. 
Стоит отметить, что процесс 
обеспечения дистанции пути 
средствами малой механиза-
ции до нормы активизиро-
вался.

Для обеспечения устойчи-
вой работы устройств наруж-
ного станционного освещения 
дистанции электроснабжения 
заменили 193 светильника и 
892 лампы. В целом дистанции 
получили 440 светильников 
(98% от плана). Сегодня только 
на 22 станциях из 42 проведе-
ны замеры освещённости, это 
всего 52%. Причина — нахож-
дение на поверке люксметров, 
которых всего 4 штуки. При 
этом на станциях Хани, Тын-
да, Беркакит, Нерюнгри-Пасса-
жирская, Нерюнгри-Грузовая 
выявлены 364 несоответствия 
уровню освещённости, а это 
42% от общего количества. 
Представителями дистанций 
электроснабжения уже приня-
ты срочные меры по устране-
нию выявленных замечаний: 
установлены дополнительные 
светодиодные светильники и 
заменены лампы.

РАБОТОДАТЕЛЬ ОБЯЗАН
ВОПРОС:

Каковы действия руководителя 
структурного подразделения 
при проведении техническим 
инспектором труда профсоюза 
общественного контроля 
состояния охраны труда?

ОТВЕТ:
На основании требования статьи 

214 Трудового кодекса РФ работо-
датель обязан обеспечить:

- беспрепятственный допуск в 
установленном порядке предста-
вителей органов профсоюзного 
контроля над соблюдением трудо-
вого законодательства и иных ак-
тов, содержащих нормы трудового 
права, в целях проведения прове-
рок условий и охраны труда, рас-
следования несчастных случаев на 

производстве и профессиональных 
заболеваний работников;

- предоставление органам проф-
союзного контроля над соблюде-
нием трудового законодательства 
и иных актов, содержащих нормы 
трудового права, информации и до-
кументов в соответствии с законо-
дательством в рамках исполнения 
ими своих полномочий;

- рассмотрение представлений 
органов профсоюзного контроля 
над соблюдением трудового зако-
нодательства и иных актов, содер-
жащих нормы трудового права, в 
установленные сроки, принятие мер 
по результатам их рассмотрения.

На основании требования ста-
тьи 370 Трудового кодекса РФ ра-
ботодатель обязан в недельный 
срок со дня получения требова-
ния об устранении выявленных 

нарушений сообщить в соответ-
ствующий профсоюзный орган о 
результатах рассмотрения данно-
го требования и принятых мерах.

На основании требования ста-
тьи 20 Федерального закона №10-
ФЗ «О профессиональных союзах, 
их правах и гарантиях деятельно-
сти» при невыполнении требова-
ний об устранении нарушений, 
особенно в случаях появления не-
посредственной угрозы жизни и 
здоровью работников, профсоюз-
ные инспекторы по охране труда 
вправе требовать от работодате-
ля приостановления работ впредь 
до принятия окончательного ре-
шения Федеральной инспекцией 
труда. Работодатель, должностное 
лицо за неустранение нарушений 
несёт ответственность, предусмо-
тренную законодательством.

УСЛОВИЯ ДЛЯ ОСМОТРА И РЕМОНТА
ВОПРОС:

Какие предъявляются 
требования к осмотровым 
канавам и другим конструкциям 
для осмотра и ремонта 
автомобильной техники 
в гаражах на производстве?

ОТВЕТ:
На основании требования раз-

дела IV Правил по охране труда 
на автомобильном транспорте, ут-
верждённых Приказом Минтруда 
РФ от 9.12.2020 №871н, при нали-
чии в гараже осмотровой кана-
вы и эстакады они должны быть 
оборудованы рассекателями и на-
правляющими (предохранительны-
ми) ребордами по всей длине или 
другими устройствами, предотвра-
щающими падение транспортных 
средств в канавы или с эстакад во 
время их передвижения.

Тупиковые осмотровые канавы 
и эстакады должны в конце иметь 
стационарные упоры для колёс (ко-
лёсоотбойные брусья).

На рассекателях, ребордах и в 
прилегающих к осмотровым ка-
навам зонах должна быть на-
несена сигнальная разметка, в 
помещении — вывешены преду-
преждающие знаки безопасности: 
«Осторожно! Возможность паде-
ния с высоты».

Неэксплуатируемые более од-
ной рабочей смены осмотровые 
канавы, траншеи должны полно-
стью перекрываться переходны-
ми мостиками или щитами.

При наличии одного выхода из 
осмотровой канавы в её стене, про-
тивоположной выходу, должны быть 
вмонтированы скобы для запасно-
го выхода.

Выход из одиночной тупиковой 
канавы должен быть со стороны, 

противоположной заезду авто-
транспорта.

Стены осмотровых канав долж-
ны быть облицованы керамической 
плиткой или покрыты другими вла-
гостойкими и маслобензостойки-
ми материалами светлых тонов.

Осмотровые канавы должны 
иметь ниши для электрических све-
тильников напряжением не выше 
50В и розетки с влагозащищённы-
ми разъёмами для подключения 
ручных переносных электриче-
ских светильников напряжением 
не выше 12В.

Допускается освещение в канаве 
напряжением 220В при соблюдении 
определённых условий: скрытая 
проводка, электро- и гидроизо-
ляция осветительной аппаратуры 
и выключателей, на светильниках 
должно быть стекло и защитная ре-
шётка, заземление металлических 
корпусов светильников.

БЫСТРО РЕШИТЬ ПРОБЛЕМНЫЙ 
ВОПРОС
В летний период особое внимание контрольных органов уде-
ляется работникам, командированным в структурные подраз-
деления Тындинского территориального управления ДВЖД для 
проведения путевых работ. Однако при появлении проблем 
для их решения работники обращаются не в профсоюзные ор-
ганы или к непосредственному представителю работодателя, 
а напрямую прибегают к помощи «горячей линии» ОАО «РЖД». 
И только после этого на местах становится известно об их бедах.

К примеру, так случилось с ко-
мандированными работниками 
дистанций пути Дальневосточной 
железной дороги. На станции Мур-
тыгит, где они дислоцировались, 

сложилась неблагоприятная ситуа-
ция с санитарно-бытовым обеспе-
чением. Сигнал об этом сразу же 
пошёл «наверх». Но «разрулива-
ла» ситуацию на месте техническая 

инспекция труда Тындинского фи-
лиала ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд. Вопрос 
был решён положительно. Работ-
ники получили все необходимые 
санитарно-бытовые условия в ва-
гоне на весь период нахождения 
их в командировке.

Хочется обратиться ко всем ра-
ботникам с тем, что при возник-
новении проблемных ситуаций 
необходимо в первую очередь про-
информировать об этом своего не-
посредственного руководителя и 
профсоюзные органы на местах для 
принятия оперативного решения.

Вадим ВАЛИЕВ,
технический инспектор труда Тындинского филиала ДОРПРОФЖЕЛ

ОБ ЭКСПЛУАТАЦИИ СИЗ
ВОПРОС:

Каковы обязанности работника 
по применению средств 
индивидуальной защиты?

ОТВЕТ:
В соответствии с разделом 

3 Правил обеспечения работни-
ков средствами индивидуальной 
защиты и смывающими сред-
ствами, утверждённых Приказом 
Министерства труда и социаль-
ной защиты Российской Феде-
рации от 20 октября 2021 года 
№766н, работник обязан: 

- эксплуатировать (исполь-
зовать) по назначению выдан-
ные ему СИЗ; 

- соблюдать правила эксплу-
атации (использования) СИЗ; 

- проводить перед началом 
работы осмотр, оценку исправ-
ности, комплектности и при-
годности СИЗ, информировать 
работодателя о потере целост-
ности выданных СИЗ, их загряз-
нении, порче, выходе из строя 
(неисправности), утрате или 
пропаже;

- информировать работода-
теля об изменившихся антро-
пометрических данных;

- вернуть работодателю утра-
тившие до окончания норматив-
ного срока эксплуатации или 

ПЛАНОВЫЕ ПРОВЕРКИ 
НА МЕСТАХ

Технический инспектор труда Тындинского филиала ДОРПРОФЖЕЛ 
ДВжд Вадим Валиев провёл плановые проверки производ-
ственных подразделений дистанций пути и электроснабже-
ния, Дальневосточной дирекции по ремонту пути на станциях 
Аносовская, Беленькая и Муртыгит южного участка БАМа. Они 
показали недостаточный контроль организации и осуществле-
ния трудовой деятельности на линейных участках подразделе-
ний.

В ходе встреч и бесед с работ-
никами предприятий вскрыты 
различные проблемные вопро-
сы. Руководителям подразде-
лений выданы представления 
об устранении выявленных на-
рушений и требования о прио-
становке работ, оборудования 
и участков.

Так, на станции Аносовская 
в проверенной машине ЖДСМ 
ЩОМ-А №19130152, принадле-
жащей ПМС-249 станции Мо-
гот, выявлено проживание двух 
работников. Такое положение 
не предусматривает ни сани-
тарно-бытового обслуживания, 
ни обеспечения их права на от-
дых. Руководителю Моготской 
ПМС выданы представление об 
устранении выявленного нару-
шения и требование о приоста-
новке проживания работников 
в необорудованном помещении.

Из-за отсутствия свободного 
жилфонда в железнодорожных 
посёлках Муртыгит, Аносовская 
и Беленькая руководитель Тын-
динской дистанции пути вы-
нужден размещать принятых 
на работу мигрантов в комна-
тах зданий ОЭРП на станциях. 
В то же время руководитель 

дистанции пути проинформи-
рован техническим инспекто-
ром труда, что в соответствии 
с требованием пункта 130 «Пра-
вил противопожарного режима 
в Российской Федерации», ут-
верждённых Постановлением 
Правительства от 16 сентября 
2020 года №1479, запрещает-
ся использовать для прожива-
ния людей производственные 
и складские здания и сооруже-
ния, расположенные на терри-
ториях предприятий.

При проверке вагонов для 
проживания на станции Ано-
совская проведена встреча с 
четырьмя работниками ПМС-
177 Западно-Сибирской желез-
ной дороги и с машинистами 
ЖДСМ ВПО-С №063, прожива-
ющими в модуле сопровожде-
ния №437, который принадлежит 
той же ПМС. Вода и топливо в 
нём имеются, продуктами люди 
обеспечены. Жалобы от них не 
поступали. 

Командированным работни-
кам предоставлены контакты 
технического инспектора тру-
да на случай возможных об-
ращений.

Геннадий АСТАХОВ

срока годности целостность 
или испорченные СИЗ; 

- вернуть работодателю СИЗ 
по истечении нормативного 
срока эксплуатации или сро-
ка годности, а также в случае 
увольнения работника.

Юрий ТЕН,
технический инспектор труда 

Комсомольского филиала 
ДОРПРОФЖЕЛ
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5АКТУАЛЬНО

С ЗАБОТОЙ О ЧЛЕНАХ ПРОФСОЮЗА

КАК ОПЛАЧИВАТЬ РАБОТУ В ВЫХОДНОЙ?
ВОПРОС: 

Исключаются ли работы, 
выполненные работником 
в выходной день, из оплаты 
сверхурочных работ?

ОТВЕТ: 
В Решении Верховного Суда РФ 

от 21.05.2010 №ГКПИ10-182 указа-
но, что работа в выходные дни в 
длительность сверхурочной рабо-
ты не включается. Статьями 152 и 
153 ТК РФ предусмотрен различ-
ный механизм компенсации за 
сверхурочную работу и работу в 
выходные дни, поскольку она уже 
оплачена не менее чем в двой-
ном размере на основании ста-
тьи 153 ТК РФ.

Под сверхурочной работой со-
гласно Трудовому кодексу РФ по-
нимается работа, производимая 

работником по инициативе ра-
ботодателя за пределами уста-
новленной продолжительности 
рабочего времени ежедневной 
работы (смены), а также работа 
сверх нормального числа рабо-
чих часов за учётный период со-
гласно статье 99 ТК РФ.

В статье 153 ТК РФ оплата в по-
вышенном размере производится 
всем работникам за часы, фак-
тически отработанные в выход-
ной или нерабочий праздничный 
день. Если на выходной или нера-
бочий праздничный день прихо-
дится часть рабочего дня (смены), 
в повышенном размере оплачи-
ваются часы, фактически отрабо-
танные в выходной или нерабочий 
праздничный день (от 0 часов до 
24 часов).

Согласно части 3 статьи 152 Тру-
дового кодекса РФ работа, произ-
ведённая сверх нормы рабочего 
времени в выходные и нерабочие 
праздничные дни и оплаченная в 
повышенном размере, либо ком-
пенсированная предоставлением 
другого дня отдыха в соответствии 
со статьёй 153 ТК РФ, не учитыва-
ется при определении продолжи-
тельности сверхурочной работы, 
подлежащей оплате в повышен-
ном размере в соответствии с ча-
стью 1 статьи 152 ТК РФ.

Правовая природа сверхуроч-
ной работы и работы в выход-
ные и нерабочие праздничные 
дни едина, оплата в повышенном 
размере одновременно, как на 
основании статьи 152 ТК РФ, так и 
статьи 153 ТК РФ, будет являться 
необоснованной и чрезмерной.

ВНЕ НОРМЫ
ВОПРОС: 

Допустимо ли устанавливать 
работнику ненормированный 
рабочий день при неполном 
рабочем времени?

ОТВЕТ:
Статьёй 101 Трудового кодекса 

РФ установлено, что работнику, 
работающему на условиях не-
полного рабочего времени, не-
нормированный рабочий день 
может устанавливаться, только 
если соглашением сторон трудо-
вого договора установлена непол-
ная рабочая неделя, но с полным 
рабочим днём (сменой).

Например, работодателем в пра-
вилах внутреннего трудового рас-
порядка определена пятидневная 

рабочая неделя с двумя выходны-
ми днями. При неполной рабочей 
неделе количество дней работы 
для работника составит 4 дня в 
неделю по 8 часов вместо 5 дней 
по 8 часов. В таком случае рабо-
тодатель имеет право установить 
работнику ненормированный ра-
бочий день.

Если будет установлен неполный 
рабочий день, то есть уменьшено 
только количество часов работы 
в день (смену), например, еже-
дневно работник будет исполнять 
трудовые обязанности по 4 часа 
5 дней в неделю, вместо 8 часов 
в день (смену), то устанавливать 
ненормированный рабочий день 
работодатель не в праве.

Также нельзя установить не-
нормированный рабочий день 
при установлении неполного ра-
бочего дня (смены) и неполной 
рабочей недели одновременно 
(например, при уменьшении ко-
личества часов и дней работы, до-
пустим, 4 дня в неделю по 4 часа 
вместо 5 дней по 8 часов).

В соответствии со статьёй 101 ТК 
РФ перечень должностей работни-
ков с ненормированным рабочим 
днём устанавливается коллектив-
ным договором, соглашениями 
или локальным нормативным ак-
том, принимаемым с учётом мне-
ния представительного органа 
работников.

Михаил ШЕСТАКОВ,
правовой инспектор труда Хабаровского филиала ДОРПРОФЖЕЛ

ОТПУСК — РАБОТЕ НЕ ПОМЕХА
ВОПРОС:

Нахожусь в отпуске по уходу за ребёнком. Хочу выйти на работу на 0,25 
ставки. Работодатель отказал, так как на моё место принят другой 
работник (с которым необходимо расторгнуть трудовой договор), 
а объём работы остаётся прежним. Правомерен ли отказ работодателя?

ОТВЕТ:
Работница, находящаяся в отпуске 

по уходу за ребёнком, имеет пра-
во работать на условиях неполно-
го рабочего времени или на дому 
с сохранением права на получение 
пособия по государственному соци-
альному страхованию. Согласия ра-
ботодателя на это не нужно (часть 
3 статьи 256 Трудового кодекса РФ). 
Работнице достаточно подать заяв-
ление о выходе на неполное рабо-
чее время без прерывания отпуска 
по уходу за ребёнком. После этого 
она вправе приступить к работе. Если 
заменяющий работник был принят 
по срочному трудовому договору 
«на время исполнения обязанно-
стей отсутствующего работника, за 
которым... сохраняется место рабо-
ты» (статья 59 ТК РФ), то с выходом 
основной работницы трудовой до-
говор с заменяющим сотрудником 
может быть расторгнут: «трудовой 
договор, заключённый на время ис-
полнения обязанностей отсутству-
ющего работника, прекращается с 
выходом этого работника на работу» 
(часть 3 статьи 79 ТК РФ). При этом 
законом не предусмотрено никаких 
исключений для случаев выхода на 
работу именно в период отпуска по 
уходу за ребёнком.

Если в рассматриваемой ситуации 
с заменяющим работником трудо-
вой договор в момент выхода ос-
новной работницы не прекратить, 
то он трансформируется в трудовой 
договор на неопределённый срок, 
и его уже нельзя будет расторгнуть 
по основанию «в связи с истечени-
ем срока». Это установлено частью 
4 статьи 58 ТК РФ.

Если основная работница хочет 
выйти на работу ради подработки 
или по другим причинам и ей не 
принципиально выходить именно на 
свою должность, то ей можно пред-
ложить работу по другой должности, 
куда она выйдет по совместитель-
ству. Тогда с заменяющим работ-
ником не придётся расставаться, 
он продолжит трудиться до выхо-
да основной работницы именно на 
его должность.

Можно уволить заменяющего ра-
ботника в связи с выходом основной 
работницы, но принять его на дру-
гую должность (если есть вакантная), 
а оставшуюся работу по текущей 
должности поручить в порядке со-
вмещения должностей. В этом слу-
чае можно установить работнику 
новый срок трудового договора при 
наличии оснований (статья 59 ТК РФ). 
Либо можно перевести заменяюще-
го работника на другую должность 
(постоянный перевод), где опять же 
поручить ему в порядке совмещения 
должностей часть работы «декрет-
ницы». Всё это возможно при согла-
сии данного сотрудника.

Заменяющий работник может быть 
оставлен на той же должности на 
оставшиеся часы, если согласится 
на изменение режима работы. Но 
тогда уволить его в дальнейшем в 
связи с выходом на работу основ-
ной работницы уже будет нельзя. 
Можно будет уволить по другим за-
конным основаниям (по соглаше-
нию сторон, по сокращению и др.).

Ярослава КУШНИР,
правовой инспектор труда 

Комсомольского филиала 
ДОРПРОФЖЕЛ

Дальневосточная железная дорога по итогам августа 2023 года 
вышла на второе место по сети дорог в рейтинге страхования 
от профнепригодности железнодорожников по программе 
«Профессиональная защита», действующей под эгидой РОСПРОФЖЕЛ.

Благодаря активной работе пред-
седателей первичных профсоюзных 
организаций предприятий Даль-
невосточной магистрали в авгу-
сте по программе страхования от 
профнепригодности было заклю-
чено 24 договора. А это значит, что 
более 20 железнодорожников, чья 
профессия связана с безопасностью 
движения поездов, позаботились о 
своём будущем и минимизировали 
для себя риски, связанные с проф-
непригодностью.

— Хочется поблагодарить наших 
профсоюзных лидеров за активную 
работу по страхованию, — сказала 
заведующая отделом социальной 
сферы ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд Татьяна 
Ляпина. — Это председатель «пер-
вички» эксплуатационного локомо-
тивного депо Комсомольск-на-Амуре 
Сергей Белогорлов, который за ав-
густ 2023 года заключил 10 договоров 
по программе «Дорпрофзащита». А 
в целом с начала года им оформле-
но уже 20 договоров. Хорошо рабо-
тает в этом направлении профактив 
ТЧЭ Тында под началом Владимира 
Пархомука — 9 договоров за август 
и 30 договоров с начала года. Стара-
ется не отставать от своего коллеги 
профлидер ППО ПЧ Тында и Берка-
кит Алла Медведева, заключившая 
два договора по итогам августа. В 
Приморье особую активность про-
являет председатель «первички» ПЧ 
Ружино-Спасск-Дальний Василий 
Газинский — 3 застрахованных ра-
ботника в августе и 18 с начала года. 
Считаю в плане проводимой рабо-
ты по страхованию этих профли-
деров примером для подражания. 
Такой ответственный и неравно-
душный подход к своему делу, на-
стоящая забота о будущем членов 

профсоюза заслуживают высокой 
оценки. Так держать!

Между тем на Дальневосточной 
магистрали ежегодно более 150 ра-
ботников признаются профнепри-
годными. И попасть в этот чёрный 
список может каждый. Медицинские 
требования в отношении работни-
ков локомотивных бригад и работ-
ников, обеспечивающих движение 
поездов, ужесточаются с каждым 
годом. Пропорционально увеличи-
вается и риск попасть в категорию 
профессионально непригодных. За-
страхованный по программе «Про-
фессиональная защита» работник в 
случае признания его профнепри-
годности может получить до 1 млн 
рублей.

— Программа, предлагаемая 
«Дорпрофзащитой», создаёт для за-
страхованного работника подушку 
безопасности на случай потери рабо-
ты или перевода на низкооплачива-
емую должность. Самое главное, что 
при неблагоприятном заключении 
медицинской экспертной комиссии 
страховая выплата даст работнику 
время подыскать достойную работу, 
не беспокоясь при этом о финансо-
вом состоянии своей семьи, — от-
метила Татьяна Ляпина. — Также 
выплаченную компенсацию работник 
может потратить на обучение новой 
профессии или при необходимости 
оплатить своё лечение. Консульта-
цию о программе «Профессиональная 
защита», размерах взносов, страхо-
вых рисках каждый железнодорож-
ник может получить у председателей 
своих первичных профсоюзных ор-
ганизаций. Не стоит откладывать на 
завтра такие важные решения, как 
забота о своём будущем.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Василий ГАЗИНСКИЙ, 

председатель первичной 
профсоюзной организации Спасск-

Дальнеской и Ружинской дистанций 
пути

— Социальное страхование на 
случай профнепригодности помо-
гает защитить от непредвиденных 
ситуаций. Тем не менее, не все ра-
ботники понимают этот механизм. 
На деле же всё просто, надо лишь 
знать несколько нюансов. И вот эту 
информацию, причём понятно, в 
цифрах, я и стараюсь донести до 
людей. Расчёты наглядно показы-
вают, что ежемесячные страховые 
выплаты практически незаметны 
для семейного бюджета, при этом, 
выходя на пенсию, работник име-
ет возможность получить 80% от 
выплаченной суммы (премия за 
здоровый образ жизни).

Чаще всего входят в програм-
му страхования новые работники, 
молодёжь. При трудоустройстве 
я рассказываю о работе профсо-
юза, о коллективном договоре, в 
котором, в том числе, есть пункт 
об утрате трудоспособности. Пред-
лагаю человеку заполнить анкету 
о состоянии здоровья. Страховая 
компания, в свою очередь, гото-
вит согласно полученным дан-
ным страховой пакет, в котором 
чётко прописаны взносы и сумма 
возврата. И эта информация ра-
ботает, люди понимают важность 
социальной защищённости и при 
этом необременительности страхо-
вания для своего бюджета. За два 
года в программу вступило 47 ра-
ботников, а с начала 2023 года — 
12 человек.

Елена УСТЮЖАНИНА,
специалист социальной сферы 

первичной профсоюзной 
организации эксплуатационного 

локомотивного депо Тында
— За девять месяцев текущего 

года в эксплуатационном локо-
мотивном депо Тында проведено 
211 собеседований по страхованию 
железнодорожников от профне-
пригодности. Об эффективности 
такой формы работы, осущест-
вляемой под руководством пред-
седателя «первички» Владимира 
Антоновича Пархомука на собра-
ниях в подразделениях депо и в 
личной беседе при приёме на ра-
боту, говорят цифры. За этот пери-
од заключено 17 договоров. При 
этом трём железнодорожникам 
отказано по медицинским пока-
зателям. А всего на предприятии 
полисы имеют почти 50 человек.

Лучшая мотивация для работ-
ника застраховаться — конкрет-
ный пример из производственной 
жизни. Частный, казалось бы, слу-
чай. Молодой человек спрыгнул с 
трапа тепловоза и повредил коле-
но. Далеко идущим последствием 
ушиба стало решение медкомис-
сии о профессиональной непри-
годности помощника машиниста. 
А если бы у пострадавшего был 
страховой полис, то он бы имел 
право на значительную матери-
альную компенсацию. На неё мог-
ли бы рассчитывать родственники 
46-летнего машиниста тепловоза, 
скоропостижно скончавшегося от 
инфаркта при подготовке к поезд-
ке. Но работники, увы, не сдела-
ли своевременно такого важного 
в жизни шага.

Следует заметить, что ежемесяч-
ный страховой сбор для молодых 

людей значительно ниже, чем для 
их коллег предпенсионного воз-
раста. И он остаётся постоянным 
вплоть до истечения срока дого-
вора страхования. При выходе на 
заслуженный отдых, если не было 
страхового случая, работник полу-
чает значительную часть накоплен-
ного в качестве единовременной 
выплаты к пенсии.

Такие факты, используемые в бе-
седах с тепловозниками, застав-
ляют людей серьёзно задуматься 
и принять крайне важное и нуж-
ное для их будущего решение. И 
они это делают.

Алла МЕДВЕДЕВА,
председатель первичной 

профсоюзной организации 
Тындинской и Беркакитской 

дистанций пути
— На тему страхования от проф-

непригодности я разговариваю с 
путейцами во время поездок на 
мастерские участки, провожу бе-
седы и с теми, кто устраивается 
в штат предприятия. Довожу до 
людей мысль, что работа на пу-
тях — дело тяжёлое и опасное. И 
об этом надо серьёзно задумать-
ся каждому работнику дистанций 
пути и вовремя обезопасить себя 
от рисков, связанных с профне-
пригодностью.

На данный момент у нас 12 об-
ладателей страховых полисов.

Случается так, что застрахо-
ванные работники переходят на 
другое предприятие, но мы их не 
упускаем из виду. Если обладатель 
страхового полиса устраивается на 
предприятие, входящее в систему 
ОАО «РЖД», то действие его стра-
хового договора продолжается.

| ПРАВОВОЙ ИНСПЕКТОР |
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К НОВЫМ 
ГОРИЗОНТАМ

Наталью Внукову 
не пугает трудная работаДЕВУШКИ 

УХОДЯТ В РЕЙС
В этот день она чувствовала себя как Валентина 
Терешкова — первая женщина-космонавт 
в СССР: 6 сентября Наталье Внуковой — первой 
на Дальневосточной железной дороге — вручили 
удостоверение помощника машиниста пригород-
ного электропоезда. Девушку лично напутствовал, 
пожелав по традиции «зелёного пути», начальник 
Центральной дирекции моторвагонного подвиж-
ного состава Алексей Колотов.

«Наш электропоезд отправля-
ется по маршруту…» — слова, 
которые Наталья Внукова вско-
ре сможет повторить уже не в 
учебном классе, а за настоящим 
пультом управления в кабине 
электропоезда. В Дальневос-
точной дирекции моторвагон-
ного подвижного состава такое 
впервые. Кандидатки были, но 
вот освоить неженскую специ-
альность смогла только Наталья.

— Девушек, которые к нам об-
ращались, не пугала трудная ра-
бота. Но они не смогли пройти 
медкомиссию, психофизиоло-
гическое освидетельствование. 
Не все были готовы поехать 
учиться далеко от дома, а На-
талья азы нового дела успешно 
освоила в Читинском подраз-
делении Забайкальского учеб-
ного центра профессиональных 
квалификаций, — рассказала 
ведущий специалист по управ-
лению персоналом Елена Поли-
щук. — Сейчас идёт адаптация 
в коллективе. Мужчины вос-
приняли нового помощника 
машиниста настороженно, оно 
и понятно. Но, я уверена, у неё 
всё получится!

Наталье Внуковой 30 лет. Она 
родилась в посёлке Кавалерово 

Приморского края. После шко-
лы работала в индустрии кра-
соты. Но в один прекрасный 
момент, увидев объявление о 
наборе женщин на специаль-
ность «помощник машиниста 
электропоезда», решила в од-
ночасье изменить жизнь.

— Всё быстро закрутилось: 
мне позвонили из кадров че-
рез 30 минут после отправки 
резюме. Учёба давалась легко. 
Стажировались мы не только 
на тренажёрах, но и в составе 
локомотивной бригады управ-
ляли поездами по маршруту 
Чита — Карымская. Впечатле-
ния незабываемые, хотя в род-
ном посёлке, где выросла, не 
было железной дороги, и с её 
спецификой я знакомлюсь толь-
ко сейчас, — улыбается девуш-
ка. — Родные, особенно дочь, 
меня поддерживают. Поэтому 
знаю, что будет непросто, но 
я готова.

Как отметил Алексей Коло-
тов, практика показывает, что 
женщины с работой в кабине 
электропоезда справляются 
прекрасно: отсутствуют нару-
шения безопасности движения 
поездов, трудовой дисципли-
ны, нет и отказов в работе 

технических средств, они бы-
стрее реагируют на нестандарт-
ные ситуации.

— Это надо ценить колле-
гам-мужчинам. Желаю, чтобы 
женщин прибавлялось в эксплу-
атационном составе Дальневос-
точной дирекции, — сказал он.

По словам машиниста-ин-
структора Сергея Андриянова, 
сейчас Наталья проходит обу-
чение по охране труда, впере-
ди её ждут экзамены на знание 
ПТЭ, автотормозов, стажёрские 
поездки и т.д.

— Наталья будет прикрепле-
на к опытному машинисту и 
наставнику Игорю Шахраю. В 
настоящий момент прораба-
тывается вопрос о выделении 
комнаты отдыха в доме локо-
мотивных бригад на станции 
Владивосток. Работать после 
получения допуска к управле-
нию электропоездом девуш-
ка будет на всех пригородных 
маршрутах Приморья, — ска-
зал Сергей Андриянов.

Екатерина БЕЛОВА 

У железнодорожников жизнь, как у военных: высокая ответ-
ственность, нестандартные задачи, готовность в любой момент 
к ротации. Три года назад Андрей и Галина Добродон перееха-
ли из Ружино в Новочугуевку. В уникальных таёжных местах, 
где мощная река Уссури, спустившись с горных хребтов Сихотэ-
Алиня, успокаивает своё течение, семья нашла не только инте-
ресную работу.

Начальник железнодорож-
ной станции Новогучуевка Ан-
дрей Добродон одиннадцатый 
год трудится на железной до-
роге. Начинал дежурным по 
станции Губерово, потом по-
лучил приглашение в Ружино, 
где постепенно дорос до заме-
стителя начальника станции.

— Мне всегда нравилось за-
ниматься оперативной рабо-
той. В роли дежурного, а потом 
и маневрового диспетчера чув-
ствовал себя очень комфортно. 
Просчитывать ситуацию на три 
хода вперёд, управлять движе-
нием — любимое дело, — го-
ворит он. — А когда пять лет 
назад начал профессиональ-
но расти и занимать руково-
дящие должности, этот опыт 
очень пригодился.

Предложение возглавить стан-
цию Новочугуевка Андрей при-
нял быстро. Жена, как всегда, 
поддержала.

— Профессиональные успе-
хи мужа мотивируют и меня 
развиваться. Я начинала при-
ёмосдатчиком груза и багажа 
на станции Губерово, а сейчас 
работаю дежурной по станции. 
Очень удобно переезжать, если 
муж и жена — железнодорож-
ники, — говорит Галина Добро-
дон. — Это и для семьи хорошо. 
Мы много разговариваем о ра-
боте, это сплачивает. Хотя на 
службе, когда я за пультом, Ан-
дрей для меня — начальник. Я 
знаю, что с меня спрос выше, 
чем с других, поэтому стараюсь 
не подвести. А дома Андрей — 
замечательный муж и отец.

Молодой семье в Новочугу-
евке предоставили служебное 
жильё.

— Я думал, что едем в село, 
а оказалось, здесь жизнь бьёт 
ключом. Есть прекрасный музей, 
посвящённый жизни и творче-
ству писателя Александра Фа-
деева. Отличная спортивная 

база, есть даже ледовая арена. 
А какие уникальные места! — 
продолжает Андрей. — Прямо 
в центре села находится Чу-
гуевское городище — архео-
логический памятник 13 века. 
Оно сооружено во времена го-
сударства Бохай. Потом здесь 
поселились чжурчжэни. Мест-
ные жители постоянно находят 
интересные артефакты — сви-
детельства прошлого.

Станция Новочугуевка, вве-
дённая в эксплуатацию в 
1940 году, имеет лесную спе-
циализацию.

— Это самая крупная лесопо-
грузочная станция в пределах 
Приморья, поэтому ориентиро-
вана не на пропуск транзитных 
поездов, а на погрузку и выгруз-
ку. Лес — сезонный груз. Ос-
новные объёмы идут зимой. В 
этот период отправляем в сутки 
по два поезда, — говорит Ан-
дрей Добродон. — Работа ин-
тересная. Взаимодействуем с 
клиентами, их у нас более 30. 
Мой совет коллегам, особенно 
начинающим свой путь на же-
лезной дороге: не бойтесь пере-
мен! Новый опыт, новые места и 
люди сделают вашу жизнь ярче 
и интереснее.

Екатерина БЕЛОВА

Несмотря на сложные мировые события, наш 
завод — это стабильное развивающееся пред-
приятие. 

Мы предлагаем следующие условия:
1. Официальное трудоустройство
2. Компенсация проезда к месту отпуска и обратно же-

лезнодорожным и авиатранспортом
3. Медицинское обслуживание по полису «СОГАЗ»
4. Материальная помощь в сложных жизненных ситуациях
5. Материальная помощь к отпуску
6. Бесплатные детские новогодние подарки
7. Доставка автотранспортом завода (от места житель-

ства к месту работы и обратно)

Вакансии: 
• сборщик изделий и конструкций (заработная пла-

та 76900 рублей)
• формовщик изделий, конструкций и строительных 

материалов (заработная плата 89200 рублей)
• оператор механизированных и автоматизированных 

складов 3 разряда (заработная плата 73500 рублей)
• машинист крана (крановщик) (заработная плата 

89200 рублей)
• электромонтёр по ремонту и обслуживанию элек-

трооборудования (заработная плата 79000 рублей) 

Выплата заработной платы производится 
два раза в месяц без задержек

Ждём вас на постоянную работу по адресу: Хабаровск, 
улица Уборевича, 79а, остановка «Универсам» (автобус 
№11, №49)

Контакты сотрудников по управлению персоналом:
Андреюк Юлия Владимировна, тел: 74-35-74, доб. 120
Плеханова Ольга Николаевна, тел: 74-35-74, доб. 121

ХАБАРОВСКИЙ ЗАВОД 
ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ 
ШПАЛ ПРИГЛАШАЕТ 

НА ПОСТОЯННУЮ 
РАБОТУ
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40 ЛЕТ НА ПУТИ РАЗВИТИЯ И СВЕРШЕНИЙ

ГРУНТОВАЯ СТРУНА ЧЕРЕЗ ТРИ ФРАНЦИИ
(ИСТОРИЯ СТРОИТЕЛЬСТВА АМУРО-ЯКУТСКОЙ АВТОМОБИЛЬНОЙ МАГИСТРАЛИ)

(Продолжение. Начало в №13)

Неудавшийся, но нужный 
для дела проект

Одновременно рассматривалась 
и быстрая доставка золота на Боль-
шую землю единственным в ту пору 
верным способом — самолётами. 
Изучить возможности воплощения 
этой идеи в жизнь было поручено 
авиаторам из «Добролёта» — ко-
лыбели нынешнего «Аэрофлота».

В начале 1925 года правитель-
ство поручило «Добролёту» свя-
зать воздушным мостом якутские 
прииски с Транссибирской маги-
стралью. Но прежде требовалось 
каждый будущий маршрут тща-
тельно вычислить и проложить на 
земле. Надо было подыскать места 
для строительства аэродромов, 
запасных посадочных площадок, 

составить лоции полётов, нала-
дить телеграфную связь между на-
селёнными пунктами.

Для изыскательских работ в Вос-
точную Сибирь «Добролёт» снаря-
дил экспедицию. Цель — изыскание 
направления воздушной линии, 
геодезическая съёмка местности, 
определение астрономических пун-
ктов, экономическое изучение рай-
онов. В состав экспедиции вошли 
пилот А.Д. Романов, инженер-ге-
одезист Н.Н. Веселовский, топо-
граф Н.К. Ватеркампф, экономист 
М.А. Загулин. Возглавил коллек-
тив технический руководитель — 
председатель «Добролёта» Семён 
Яковлевич Корф.

В последние дни перед выездом 
из Москвы в группу были включе-
ны ещё два человека — специали-
сты по дорожному строительству. 

Дело в том, что к мероприятию «До-
бролёта» проявили глубокий ин-
терес Наркомфин и Комиссариат 
путей сообщения. Они ставили во-
прос о строительстве Амуро-Якут-
ской автомобильной магистрали, 
поэтому экспедиция «Добролёта» 
оказалась весьма кстати.

Маршрут изысканий был выбран 
самый короткий: от станции Рух-
лово (ныне — город Сковородино) 
через Яблоновый хребет к Якут-
ску. Это 1300 вёрст. В начале мая 
1925 года экспедиция тронулась в 
путь и взяла курс на север.

Однако результат проделанной 
за трёхмесячный тяжелейший по-
ход по северной тайге работы не 
радовал изыскателей.

«Открытие воздушной ли-
нии Рухлово — Незаметный — 
Якутск, — писал в своём отчёте 

С.Я. Корф, — потребует огромных 
капиталовложений. Шутка сказать, 
построить и обустроить в глухой 
тайге, как того требует инспек-
ция, 5-6 крупных аэродромов и 
10-12 промежуточных площадок! 
Трасса проходит вдали от населён-
ных пунктов — ни дорог, ни транс-
порта, ни рабочей силы. Следует 
искать другой выход».

На Большую землю авиаторы воз-
вращались уже по первому санно-
му пути по реке Лена. Вглядываясь 
в заснеженные берега, знакомясь 
с расположением населённых пун-
ктов, Корф пришёл к мысли о но-
вом варианте воздушной трассы, 
более дешёвом и безопасном: об-
служивать Север гидросамолёта-
ми по рекам Ангаре и Лене. Заодно 
проще решается вопрос соедине-
ния с магистралью золотоносных 

приисков Бодайбо по Витиму. Этот 
вариант и был принят «Добролё-
том» к реализации.

Авиалиния Рухлово — Незамет-
ный — Якутск не состоялась. Но 
тяжкий труд изыскателей «Добро-
лёта» не пропал. Исходные дан-
ные, собранные экспедицией, легли 
в основу технического проекта 
автомобильной дороги Большой 
Невер — Тында — Беркакит — Ал-
дан — Томмот — Якутск, проложен-
ной в двадцатых годах прошлого 
века от Транссиба вглубь Якутии. 
Эта более чем тысячекилометровая 
трасса действует и сейчас.

(Продолжение в следующем номере)

Геннадий АСТАХОВ

| К 50-ЛЕТИЮ БАМА |

1 сентября Дипкунская дистанция пути (ПЧ-24) 
отметила своё 40-летие. Это важная инфраструк-
турная точка, которая играет большую роль в раз-
витии региона, обеспечивая железнодорожную 
связь между населёнными пунктами. 

С 1983 года началась одновре-
менно приёмка во временную, а 
потом и постоянную эксплуатацию 
участка Дипкун — Верхнезейск. 
По основному ходу необходимо 
было обеспечить установленный 
объём перевозок на обслужива-
емом участке пути при полной их 
безопасности и оптимальных за-
тратах на выполнение требуемых 
объёмов работ по текущему содер-
жанию и ремонту пути, а также од-
новременно организовать работу 
и укомплектовать кадры. За пери-
од функционирования в Дипкун-
ской дистанции пути несколько 
раз происходили изменения наи-
менований и форм собственности. 
С октября 2012 года Дипкунская 
дистанция пути в качестве струк-
турного подразделения включена 
в состав Дальневосточной дирек-
ции инфраструктуры структурно-
го подразделения Центральной 
дирекции инфраструктуры — фи-
лиала ОАО «РЖД».

Сегодня Дипкунская дистанция 
пути представляет собой одно-
путную железную дорогу по на-
правлению Тында — Новый Ургал. 
Железнодорожный путь проходит 
по Тындинскому и Зейскому рай-
онам Амурской области на про-
тяжении 233 км и имеет сложный 
план и профиль. Линия проходит 
по марям и болотам, по участкам 
вечной мерзлоты, с максимальным 
уклоном 9°. По административно-
му делению дистанция пути раз-
бита на 3 участка, 10 околотков и 
19 рабочих отделений. В пределах 
дистанции имеется 13 раздельных 
пунктов. Текущее содержание пути 
осуществляется силами работни-
ков дистанции пути в количестве 
254 человек.

40 лет — это дата в истории пред-
приятия, отражающая успехи и до-
стижения большого количества 
людей, годами и даже десятиле-
тиями напрямую связанных с его 
деятельностью. В Дипкунской дис-
танции пути и сегодня работают 
сотрудники, начавшие свой трудо-
вой путь в те далёкие времена, ког-
да дистанция только накапливала 
свой первый профессиональный 
опыт. В их числе диспетчер, пред-
седатель первичной профсоюзной 
организации Татьяна Николаевна 

Садвокасова (36 лет трудового ста-
жа в ПЧ-24), монтёр пути Артём 
Викторович Павличук (35 лет ста-
жа), начальник отдела Мария Пе-
тровна Галкина (34 года трудового 
стажа), монтёр пути Владимир Пе-
трович Михайлов (32 года стажа), 
распределитель работ Надежда 
Михайловна Савкина (31 год ста-
жа), начальник участка пути Сер-
гей Леонидович Абрамов, монтёр 
пути Николай Михайлович Колби-
нёв, бригадир (освобождённый) по 
текущему содержанию пути Дми-
трий Васильевич Захаренко, ма-
стер дорожный Михаил Иванович 
Фёдоров, у каждого из которых по 
30 лет трудового стажа в ПЧ-24. Их 
имена уже вошли в историю пред-
приятия, не только как старейших 
работников, но и как опытных, идей-
ных и достойных наставников мно-
гих железнодорожников, успешно 
работающих в границах Дальневос-
точной железной дороги и далеко 
за её пределами.

Прошло 40 лет, и это время, вме-
стившее в себя целую эпоху, бога-
тую событиями и свершениями, 
стало для работников предприятия 
испытанием на прочность и ком-
петентность. У дистанции солид-
ный опыт, за которым стоят люди 
дела, их колоссальный труд и вы-
сокий профессионализм, нацелен-
ный на успех. Команда ПЧ-24 имеет 
десятки свидетельств победите-
ля во внутрипроизводственных 
соревнованиях трудовых коллек-
тивов ОАО «РЖД» и Центральной 
дирекции инфраструктуры, почёт-
ных грамот, благодарностей разно-
го уровня за достигнутые высокие 
экономические и производствен-
ные результаты, в том числе за 
активное участие в жизни посёл-
ка Дипкун и развитие спорта. Это 
заслуга дружного трудолюбивого 
коллектива, результат его неисся-
каемого энтузиазма и ответствен-
ного отношения к делу.

Предприятие обеспечивает ста-
бильную работу железнодорожного 
транспорта, сохраняя добрые тра-
диции, например, в спорте, о чём 
свидетельствует 2 место в турнире 
по хоккею среди работников Тын-
динского региона, 1 место в легкоат-
летической эстафете, посвящённой 
годовщине Великой Отечественной 

войны, 1 место по гиревому спор-
ту во Всероссийских играх «Спорт 
поколений» среди работников же-
лезнодорожного транспорта, 2 ме-
сто в турнире по волейболу памяти 
машиниста В.Б. Бочкарёва, 1 место 
в турнире по волейболу среди ра-
ботников Тындинского региона, 
посвящённом Дню защитника Оте-
чества и многое другое.

В Дипкунской дистанции пути 
действует спортивный клуб «Ат-
лет». В спортивном зале благода-
ря сотрудничеству ОАО «РЖД», 
РФСО «Локомотив» и Министер-
ства спорта России установлены 
профессиональные тренажёры и 
спортинвентарь. Председатель 
спортивного клуба — главный ин-
женер дистанции Дмитрий Нико-
лаевич Рассолов. 

— С открытием спортзала в 
2021 году железнодорожники ещё 
активнее стали заниматься спортом 
и завоёвывать призовые места, — 
говорит ведущий специалист по 
управлению персоналом ПЧ-24 Ла-
риса Владимировна Макаревич. — 
Спорт играет важную роль в жизни 
каждого железнодорожника. Он по-
могает сохранить здоровыми тело 
и дух, делает нас более сильными, 
собранными, жизнерадостными. 
Очень радует то, что желающих 
держать себя в отличной физиче-
ской форме и вести здоровый образ 
жизни будет ещё больше. Вперёд, 
ПЧ-24! Новых побед!

В этот важный момент глубокую 
признательность, тёплые поздрав-
ления и искреннюю благодарность 
нужно выразить источнику и хра-
нителю всех добрых традиций в 
ПЧ-24 — председателю первичной 
профсоюзной организации Татьяне 
Николаевне Садвокасовой. Дорогая 
Татьяна Николаевна, пусть каждый 
ваш день приносит вам вдохнове-
ние и будет наполнен радостью и 
удовлетворением от проделанной 
работы. Вы настоящий лидер! Не 
теряйте уверенности в своих си-
лах и будьте здоровы!

Развитие предприятия, безус-
ловно, связано и с его грамотным 
и эффективным управлением. В раз-
ное время Дипкунской дистанцией 
пути руководили Семён Андрее-
вич Василаке (с 09.1983 по 06.1993), 
Алексей Андреевич Протопопов 
(с 02.1987 по 03.1989), Александр 
Александрович Стрижалковский 
(с 07.1993 по 01.1995), Алексей Сте-
панович Сичкарук (с 03.1995 по 
08.2009), Алексей Дмитриевич Ма-
карцов (с 08.2009 по 02.2012), Алек-
сандр Александрович Парыкин 

(с 02.2012 по 05.2021), Евгений Ана-
тольевич Зубарев (с 05.2021 по 
настоящее время). Благодаря их 
ответственным управленческим 
решениям коллектив во все вре-
мена успешно решал и продолжа-
ет решать поставленные задачи и 
продуктивно развиваться.

Юбилей — большой повод под-
вести итоги проделанной за все 
годы работы и поставить перед 
собой новые долгосрочные задачи 
в обеспечении безопасности дви-
жения и эксплуатации железнодо-
рожного транспорта. Дипкунская 
дистанция пути продолжает свой 
путь в будущее. Перед коллективом 
стоят новые вызовы по обеспече-
нию максимальной эффективности 

и чёткой организации движения 
поездов.

40 лет — значимая дата в исто-
рии предприятия. Это время, напол-
ненное достижениями и важными 
моментами. С праздником, ПЧ-24!

Поздравляем всех работников и 
ветеранов с этим знаменательным 
событием. Дорогие друзья, ваш 
труд заслуживает высокой оцен-
ки и уважения. Пусть эта дата ста-
нет для вас лишь очередной вехой 
на пути к ещё большим свершени-
ям и успехам. Будьте здоровы и 
счастливы, какие бы дороги впе-
реди вас ни ожидали!

Татьяна БОБРОВНИКОВА,
специалист по организационной 
и кадровой работе Тындинского 

филиала ДОРПРОФЖЕЛ

27 сентября 2023
#17 (419)



8 СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

На территории Приморского 
океанариума прошёл 
Международный 
легкоатлетический 
забег «Мы бережём» 
в рамках VIII Восточного 
экономического форума.

Забег стал открывающим 
событием, традиционно 
посвящённым защите уни-
кальных животных Дальне-
го Востока. В этом году его 
символом стал камчатский 
кречет.

Члены Совета молодёжи 
Владивостокского террито-
риального управления ДВЖД 
приняли участие в мероприя-
тии. Несмотря на раннее вре-
мя, все желающие прибыли 
на забег и получили бурю 
позитивных эмоций и заряд 
энергии на целый день.

Максим КОНДРАТЬЕВ,
председатель Совета 

молодёжи Владивостокского 
теруправления ДВЖД

В ПОДДЕРЖКУ РЕДКИХ ЖИВОТНЫХ

ВПЕРЁД, 
К ВЕРШИНЕ!
Тындинский штаб 
волонтёров организовал 
поход на знаменитую сопку, 
которую жители посёлка 
Юктали называют «Пупок».

В поход отправились 
командой из 13 человек. 
Дорога была совсем не 
лёгкой: дикая природа, 
отсутствие воды и лесная 
чаща. Участники похода 
преодолели 6 км по круто-
му склону и поднялись на 
вершину 1013 м над уров-
нем моря.

Самым маленьким ту-
ристом был пятилетний 
Сергей Такмаков. Несмо-
тря на свой юный возраст 
и сложный путь, он уве-
ренно добрался до самой 
вершины. Мальчишка пер-
вый в истории, кто в таком 
возрасте преодолел этот 
тяжёлый подъём от начала 
до конца. А самым взрос-
лым участником команды 
стал Михаил Михайло-
вич Такмаков — шести-
десятилетний пенсионер, 

охотник и рыбак, также 
успешно преодолевший 
этот трудный маршрут.

На самой вершине опыт-
ный охотовед и ребята-
волонтёры подготовили 
место для костра, свари-
ли чай и пожарили соси-
ски, после чего костёр был 
тщательно затушен, чтобы 
лесу ничто не угрожало.

Все получили огромное 
удовольствие от похода, 
почувствовали дух един-
ства и поверили в соб-
ственные силы. Поход в 
горы — дело не из лёгких, 
но оно того точно стоит!

Наталья ЧИБОТАРЬ,
председатель Совета 

молодёжи Тындинского 
теруправления ДВЖД

ПОКАЗАЛИ ОТЛИЧНУЮ ИГРУ
9 сентября в Южно-Сахалинске состоялся традицион-
ный турнир по пляжному волейболу, посвящённый 
Дню города.

Этот вид спорта с каж-
дым годом становится всё 
более популярным, коли-
чество участников увели-
чивается. В этом году в 
соревнованиях приняли 
участие 10 команд: по две 
команды от регионально-
го центра связи (РЦС-5) и 
от Сахалинской дистанции 
инфраструктуры (ИЧ-5), 
сборная команда управ-
ления и по одной команде 
от эксплуатационного ва-
гонного депо Комсомольск 
(ВЧДЭ-10), дистанции граж-
данских сооружений, 
ВП-525, эксплуатационного 
локомотивного депо Юж-
но-Сахалинск (ТЧЭ-15), ре-
монтного локомотивного 
депо Сахалинское (ТЧР-37).

На протяжении шести 
часов не спадал накал 

борьбы: волейболисты 
буквально цеплялись за 
каждый мяч, ни одна из 
команд не хотела отда-
вать свои очки соперни-
ку, показывая отличную 
игру. Побороться за пер-
вую строчку в соревнова-
ниях хотели все, ведь стать 
победительницей достой-
на была каждая.

В результате жёсткой 
борьбы в финал вышли 
4 команды: 2 команды ИЧ-5, 
команда НГЧ-1 и команда 
ТЧЭ-15.

Это были самые зрелищ-
ные игры!

По итогам финала тре-
тье место заняла команда 
НГЧ-1, второе — коман-
да «Путейцы» (ИЧ-5), а в 
золотые призёры вырва-
лась не первый год подряд 

УСТУПИ ДОРОГУ ПОЕЗДАМ!
В рамках комплексного плана мероприятий, направ-
ленных на повышение уровня безопасности граж-
дан при нахождении на объектах железнодорож-
ного транспорта, Совет молодёжи на станции Тында 
организовал обучающий семинар для студентов 
Тындинского техникума железнодорожного транс-
порта. Тема семинара: «Железнодорожные переез-
ды. Уступи дорогу поездам».

Целью этого меропри-
ятия было привлечение 
внимания молодёжи к 
проблеме безопасности на 
железнодорожных пере-
ездах и повышение уров-
ня безопасности граждан 
при пересечении пути по-
ездов и дорог.

В ходе семинара были 
подробно рассмотре-
ны основные правила 
безопасности на же-
лезнодорожных пере-
ездах, которые каждый 

автолюбитель должен 
знать и соблюдать. 

Студенты узнали о важ-
ности выполнения требо-
ваний знаков и сигналов 
на переездах, а также о 
необходимости соблюде-
ния скоростного режима 
и правильной остановки 
перед переездом.

Одним из ключевых мо-
ментов семинара была 
представленная стати-
стика ДТП на Дальневос-
точной железной дороге. 

Она показала, что боль-
шинство аварий на пере-
ездах происходят именно 
из-за несоблюдения пра-
вил дорожного движения 
автолюбителями.

Семинар также стал пло-
щадкой для обсуждения 
и обмена опытом между 
студентами и специали-
стами железнодорожно-
го транспорта. Молодёжь 
выразила свою готовность 
активно принимать уча-
стие в различных проектах 
и инициативах по повы-
шению безопасности на 
железной дороге.

Дарья ЧЕРЕПАНОВА, 
заместитель председателя 

Совета молодёжи 
Тындинского теруправления 

ДВЖД

КУБОК ОСТАЛСЯ В КОМСОМОЛЬСКЕ
21 сентября на стадионе «Строитель» Комсомольска-
на-Амуре закончилось первенство по футболу на Кубок 
председателей первичных профсоюзных организаций 
эксплуатационных локомотивных депо ОАО «РЖД». 

Участие в спортивном со-
бытии приняли 10 команд 
из всех регионов Дальне-
го Востока. 

В ожесточённой двух-
дневной борьбе побе-
ду одержала команда из 
Комсомольска-на-Амуре, 

второе и третье места за-
воевали железнодорожни-
ки из приморских городов 
Смоляниново и Уссурийск.

Сергей БЕЛОГОРЛОВ,
председатель ППО ТЧЭ 
Комсомольск-на-Амуре

РАДУШНЫЙ ПРИЁМ
10 сентября на железнодорожном вокзале Владивостока 
члены Совета молодёжи Владивостокского 
территориального управления ДВЖД и корпоративные 
волонтёры встретили туристический поезд сообщением 
Санкт-Петербург — Владивосток, в котором в течение 
17 дней с остановками в ключевых городах России ехали 
победители Всероссийского конкурса «Большая перемена».

Волонтёры помогли разгрузить вещи 
детей, сопроводить их на концерт от 
администрации города, а затем в авто-
бусы, на которых ребята отправились 
на экскурсии по Владивостоку. Отсюда 

юные гости Приморья полетят обрат-
но в Москву.

Максим КОНДРАТЬЕВ,
председатель Совета молодёжи 

Владивостокского территориального 
управления ДВЖД

команда ТЧЭ-15 из оборот-
ного депо Поронайск.

Марина ДЕРЕВЦОВА,
руководитель Сахалинского 

филиала ДОРПРОФЖЕЛ
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